

Nota editorial

## Presentación del N° 14 (2025)

Con satisfacción se presenta un nuevo número de Posición, el cual reúne catorce contribuciones procedentes de Argentina, España, México y Perú, que abordan una amplia y diversa gama de problemáticas y temáticas de la Geografía.

En el presente número contamos con valiosos aportes distribuidos en las cuatro secciones habituales de la revista: Artículos de investigación científica, tecnológica y de extensión; Artículos de reflexión y revisión; Entrevistas y experiencias académicas; y Reseñas bibliográficas.

En la sección de *Artículos de investigación científica, tecnológica y de extensión* se publican nueve trabajos de notable interés geográfico, elaborados por investigadores de reconocidas instituciones nacionales e internacionales. Estos artículos abordan temáticas vinculadas a la Geografía humana, análisis de los cambios de cobertura y uso del suelo, agricultura de precisión, análisis geográfico y Sitio de la Memoria, Geografía urbana, deforestación y expansión agropecuaria y, el riesgo hídrico.

La sección *Artículos de reflexión y revisión* reúne tres contribuciones. La primera, a cargo del Dr. Gustavo D. Buzai, propone una reflexión en torno a la evolución del campo científico-tecnológico que da lugar al concepto de Geoinformática. La segunda, presentada por el Prof. Bernabé Gastón Mora, analiza las estrategias de reducción de emisiones impulsadas por la Organización Marítima Internacional, así como las iniciativas vinculadas a los Corredores Marítimos Verdes. Finalmente, Emanuel Leandro Schönenfeld aporta un ensayo que examina tres aspectos de la Geografía como disciplina: su proceso de institucionalización en Europa y América Latina, su papel en la construcción del Estado y su vinculación con la identidad nacional en la Argentina.

Asimismo, en la sección *Entrevistas y experiencias académicas* se incluye la entrevista realizada por la destacada geógrafa Claudia A. Baxendale a la Dra. Marcela Virginia Santana Juárez, de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx). La misma fue realizada en el marco de la XIX Conferencia Iberoamericana de Sistemas de Información Geográfica (CONFIBSIG), organizada por la UAEMéx y celebrada en la ciudad de Toluca entre los días 9 y 13 de junio de 2025.

El número se completa con una *Reseña bibliográfica*. En esta sección, la Lic. Cecilia María Chiasso de la Universidad Nacional de Luján, presenta una reseña del libro *¿Cuántos mapas hay en el mapa de Bahía Blanca? Voces que lo cuentan*, de la autora Marisa A. Fagioli.

Finalmente, quiero expresar un especial agradecimiento a las autoras y autores cuyos aportes académicos hicieron posible la conformación de un contenido de calidad para la edición número 14 de la revista, asegurando su publicación conforme a la periodicidad establecida y marcando, con este número, la culminación de su séptimo año editorial. Asimismo, a quienes sostienen y acompañan de manera constante el proceso editorial: Lic. Cecilia Chiasso, Dr. Gustavo Buzai, Lic. Patricio Acosta, Lic. Paola Ventura y Prof. Alan Rebottaro.

Confiamos en que este nuevo número de Posición, revista del Instituto de Investigaciones Geográficas de la Universidad Nacional de Luján, resulte de interés y utilidad para toda la comunidad académica.

*Dr. Eloy Montes Galbán*

Director Asociado

Luján, diciembre de 2025



Esta obra se encuentra bajo Licencia Creative Commons Reconocimiento-NoComercial 4.0. Internacional. Reconocimiento - Permite copiar, distribuir, exhibir y representar la obra y hacer obras derivadas siempre y cuando reconozca y cite al autor original. No Comercial – Esta obra no puede ser utilizada con fines comerciales, a menos que se obtenga el permiso.